

Projet de rénovation - Chapelle catholique des Verrières



Histoire de la chapelle

Située au Val-de-Travers, dans le village des Verrières, à la frontière entre le canton de Neuchâtel et la France, la chapelle catholique, dédiée à St-Nicolas de Flüe, Saint-Patron de la paix et de la Suisse, a été bâtie durant la Seconde Guerre mondiale en 1942 et consacrée par Mgr Besson, évêque du Diocèse, le 14 mars 1943. Son édification est dûe premièrement à la présence de plus en plus nombreuse de familles catholiques sur le territoire de la commune et des environs et deuxièmement à l'éclatement du conflit qui a conduit au blocage de la frontière empêchant donc à la communauté locale de se rendre à la messe en France. Lors de ce conflit des troupes polonaises accueillies en Suisse ont profité de la présence nouvelle de ce lieu de culte pour y célébrer également la messe. En février 1871, lors de la guerre franco-prussienne, l'Armée de l'Est (France), dite des Bourbakis, et la confédération suisse ont signé, aux Verrières, une convention d'internement. Un parcours touristique créé en 2014 passe à côté de la chapelle.

Projet pour la chapelle

Aujourd'hui, les habitants du village et des environs sont attachés et fréquentent ce lieu de culte lorsque des messes et des veillées de prières y sont organisées. Son emplacement, au bord de la route extrêmement fréquentée, en fait un symbole chrétien et permet aux voyageurs de s'y arrêter lors de leurs trajets. A l'heure où notre monde a de plus en plus besoin de paix, rénover une chapelle dédiée à St Nicolas de Flüe résonne comme un espoir et comme un signe sur le chemin de la paix.

Travaux prévus

Une commission déléguée par le conseil de paroisse a été chargée d'évaluer les travaux à réaliser pour la chapelle ainsi que de demander des devis aux entreprises locales. Depuis 1965, date des derniers travaux sur les façades, plus aucune rénovation n'a eu lieu. Il est apparu rapidement que le clocher doit être entièrement refait car il menace de s'effondrer. Toute la partie ferblanterie et le toit sont à refaire. Ces travaux nécessitent la mise en place d'un échafaudage. La porte d'entrée et les fenêtres se délabrent et il est urgent de les changer. Un autre projet est d'améliorer l'accessibilité au lieu en y créant quelques places de parcs et un accès adapté pour les personnes à mobilité réduite.

Financement

Dans le canton de Neuchâtel, l'entretien des lieux de cultes catholiques romains est sous la responsabilité entière des paroisses. Notre paroisse de l'Eau-Vive du Val-de-Travers a des moyens très limités. Une recherche de fonds est donc nécessaire pour mener à bien ces travaux et pour assurer la pérennité de cette magnifique chapelle. Les travaux seront réalisés selon le résultat de celle-ci.

Chapelle catholique des Verrières / Budget Travaux		
Rénovation Clocher et toit	84'255.85	CHF
Remplacement Fenêtres	22'760.40	CHF
Remplacement Porte d'entrée	13'464.75	CHF
Travaux de peinture	24'215.00	CHF
Installation clôture extérieure	3'913.22	CHF
Aménagements extérieurs	27'278.45	CHF
Total	175'887.67	CHF



CH76 0076 6000 1044 4472 4

Paroisse catholique romaine Eau-Vive
du Val-de-Travers / 2114 Fleurier

MERCI pour votre soutien !

